

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., viernes 31 de mayo de 1912

Núm. 115

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de **ALBERTO T. BRENES**

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, traslape americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

Del Viejo Continente

Un proceso ruidoso

Influjos lésbicos

París, 2 de mayo de 1912.

Me propongo escribir para su diario una serie de correspondencias semanales, dándole cuenta de todos los más importantes acontecimientos del mundo, pues en este torbellino del cosmopolitismo mundial, convergen como por arte de magia todas las noticias que tienen la trascendencia de una novedad digna de conocerse, aunque verán los lectores que no hay por qué pedir sensacionales asuntos á otros países cuando se vive en París, en esta Babilonia moderna donde fermenta á maravilla todo cuanto inimaginable existe: espectáculos que como bien dice Dévier: «ponen el alma en suspenso y con asombro nos preguntamos si tales cosas son del dominio real ó de las regiones fantásticas».

Y para comenzar aquí va éso:

En los tribunales del Palais de Justice se acaba de ventilar un negocio que serviría de feliz argumento para uno de esos emocionantes dramas de Baratin: me refiero al proceso de anulación de una donación entablado por Madame Chartier, nacida Luise Martin, joven muy rica, huérfana, cuya toda familia se reduce á un calavera de hermano que se fué desde hace siete años á rodar tierras, como dicen los cuentos, sin haber escrito una letra. Obligada á hacer vida de pensión tuvo que buscar una dama de compañía y al anuncio que publicó en un diario parisiense acudió Mademoiselle Claire con muy buenas referencias, relativamente joven (hoy tiene 32 años), pero juiciosa, bastante ilustrada, de temperamento nervioso y ardiente como que es nieta de una argellana. Además de estas cualidades pesaron en el ánimo de la millonaria para aceptarla, la circunstancia de ser Claire de una familia burguesa muy distinguida que hubo de arruinarse á causa de especulaciones de Bolsa que motivaron una aguda neurastenia en el padre y en el suicidio de éste. Para ayudar á los gastos de la casa Mile Claire tuvo que solicitar el empleo que en tan oportuno momento se le brindaba con la dotación anual de tres mil francos y con posibilidades de viajar como millonaria.

Madame Chartier, ó mejor dicho Luise, se dejó sugestionar de tal manera por Claire, que al cabo de unos meses aquella no hacía sino la voluntad caprichosa de ésta, á tal punto, que las excursiones eran adonde Claire disponía. Y entre las prohibiciones que dictó el despotismo de un influjo lésbico y la poderosa influencia hipnótica de Claire, estaba la de que Luise no podía hacer ninguna amistad y mucho menos con algún hombre. «El día, juraba Claire, que si quiera vuelvas á ver á alguno, yo te abandono». Y con miedo Luise de que su compañera realizara ese propósito prometiale jamás desobedecerle. Por eso en las playas, en los paseos, en los teatros por todo adonde iban, siempre se hallaban solas y muy pocas se atrevieron á acercarse á aquellas «damas trop sages» que miraban á todos con insolente desprecio. En Biarritz, un joven elegante y que resultó ser de la

Pasa á la 4ª página.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16¢ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la compra y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en la oficina que muy pronto abrirá en esta ciudad.

R. C. Wetmore,
Agente.

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

de José Avilés Valbuena

— Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS —

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente á La Marina

La Alhambra

PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

NOTAS MIAS

Asegura muy serio y parsimonioso mi amigo Pepe, que hay varios trenes que pitan. Sólo a él, que es poeta de estas latitudes, se le puede ocurrir tal cosa.

Déjese el amigo de *filustrias* y tome éste, que es el único, porque de lo contrario, se lo juro, lo deja el tren y se queda, que no hay ni Jerónima.

¡Aplanadoras! También tendremos para emparejar el suelo; de suerte que ya verá mi amigo si desaparecen los peligros para que él monte su bicicleta.

No he recibido respuesta sobre la proposición que le hice ayer al estimado don Roberto. Tal vez por lo del año; pero yo no tendría inconveniente en rebajar a la mitad y aún a menos. Que venga él a entenderse con gentes de mal genio que de mala manera rehusan el pago de la suscripción, y yo voy a *atornillar* a él.

¡A que no me contesta siquiera!

Ya que tengo a la mano casi todas las memorias—inclusive la de mi rencoreso tocayo—me voy a dedicar a averiguar cuál es el empleado que se apechuga más sueldos. Sé de algunos que se dan una vida de abades.

Y en cambio otros cristianos nos comemos las uñas.

Como una vez fué una mesa de carabolas la que resolvió hacer Presidente a un ciudadano—de quien no quiero acordarme—sé que actualmente otro, que no tiene pocas agallas, se está ejercitando, por si acaso; pero, se me informa, que cuando logra *dar bola*, se *piña*.

¡Ah, si no se hizo para todos el silbar á caballo!

Los rumores continúan diciendo que los *genuinos* no duermen, pensando en un candidato, y los malditos candidatos les contestan que *nones*, y que en todo caso permitirían que se jugara con el santo, pero no con la limosna.

Y yo me digo: tienen razón que les sobra; yo diría lo mismo.

De suerte que el problema mayor no está precisamente en encontrar un santo, sino en hallarle la *gurbia*, que, como quien dice nada, es poco más ó menos lo mismo que fríese á las barbas á la luna.

Sigue, pues, sin cabeza el *genuinismo*, y siguen descabezados sus inconsolables y afligidos apóstoles.

Entre uno más vive, más ve. Jamás había visto yo, ni una memoria con más errores que las que me han regalado, ni un paraguas como el de Albertazzi, ni una imaginación como la de Ruedalabela, ni un atentado como el que nos amenaza á los *periodistas*, ni unas calles tan malas como las de San José.

Y la Municipalidad?
Bien, gracias,
¿Y el empréstito?
Mejorcito!
¿Y los señores regidores?
Haciendo política.
¿Y nosotros?
Atascados hasta la coronilla en esos *barriales* y rezándole á la virgen para que nos salve la vida.

CARLITOS

Cruceñas

S'a. Cruz, 28 de mayo 1912.

Señor Redactor de
EL REPUBLICANO
San José.

Ayer, después de repartida la correspondencia en esta población, obtuve de don José Francisco Isaura Briceño Alvarez, por mediación de un amigo mío, los periódicos josefinos «El Diario del Gobierno Nicaragüense», «La mitad más simpática del periódico de Mr. Lindo» y «La otra mitad del periódico de Mr. Lindo». Entre esas publicaciones venía un número del periódico de Puntarenas.—Comencé a leer este último y me llamó la atención ver al pie de un comunicado la firma del señor Pablo Villar. ¡Ola—me dije—ya Pablito dejó el pseudónimo Sociedad Corresponsal y usa su propio nombre en sus producciones! ¡Qué bueno! Yo, que pensé que Villar, al cambiar de pe-laje cambiaría de lenguaje; al avanzar la lectura era mayor mi aturdimiento. En poco estuvo que no arrojara al suelo el periódico, porque Villar con su nombre de pila, usa unos términos que no emplea bajo su nombre literario. Lo prefiero en este último estado. ¡Y yo que en mi primer artículo lo traté con guante blanco....!

Si el señor Villar quiere discutir conmigo, para convencerse de la sin razón que le asiste para atacar al Jefe Político don Raimundo Brenes, es condición *sine quanon* que emplee un lenguaje correcto, pues de lo contrario confíesme derrotado. De paso le advierto al señor Villar, que el autor de estas correspondencias no es ningún maestro de escuela.

El último domingo tuvimos una bonita fiesta escolar. El personal docente de la villa de Filadelfia visitó a los maestros de Santa Cruz y éstos los agasajaron de espléndida manera. El Director de las Escuelas de Santa Cruz, don Agapito Sánchez, dióles la bienvenida en términos expresivos, y el Inspector de las Escuelas, don Flavio Romero, abundó en ideas de solidaridad del Magisterio. Ambos oradores, que por más que se diga son miembros connotados del Magisterio, se preocupan por llenar fielmente su cometido. Merecen elogios y estímulo.

CARLITOS el Ministro parece que se quiere congratular con una parte del civilismo, y así vemos que en los cambios de algunos Agentes de Policía de este Cantón, son reemplazados por gente de color rojo. Carlitos, desde la curul ministerial, hace política, y prematura por cierto. Pero ya se convencerá Carlitos de que están verdes.

El asunto del día es la provisión de aeromotores para el Guanacaste. Pero el asunto no es nuevo, ni la paternidad de la idea es sólo de Briceño. Parte de esa idea se debe a los ex-diputados Pablo Rodríguez, Francisco Mayorga y Cleto Bonilla, quienes trabajaron por la implantación en Santa Cruz, «27 de Abril», Puerto de Humo y Colorado. Estoy recogiendo datos que justifiquen mi aserto, y en la próxima correspondencia los daré a conocer. Toño Alvarez, como ex-Gobernador de la provincia de Guanacaste, también trabajó mucho en ese sentido. Hasta mi próxima.

K. B. ZA

De Justicia Juzgados y Alcaldías

Se citó partes para sentencia en causa contra Luis Trejos.

Se declaró que constituye falta de Hacienda el hecho por el que se procesa á Charles Buchanan.

Se dió audiencia al Fiscal en causa contra Miguel López Picado y contra Ramón Ferreto.

Se ordenó pasar al Presidente de Esparta (?) la sumaria por defraudación atribuida al Jefe Político de Esparta.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de las Vacas. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Nueva York, 29.—Reunidos Mr. Henry White, Embajador en Francia y Presidente de la Delegación Panamericana, conferenció con Mr. Lloyd Grimsom, ex-Embajador del Brasil, Mr. John Barrett, Director General de la Unión Panamericana, Mr. Sabat Word, Secretario de la Delegación de Estados Unidos y ésta, conferenciaron con la sociedad encargada de la comida que se dará esta noche en honor de todos los diplomáticos. Convinieron en enviar un mensaje de congratulación á cada uno de los Gobiernos de la América Latina y su pueblo. Esta unión es con precedentes en cuanto al número de personas prominentes que suscriben el mensaje de felicitación antes referido. Los discursos pronunciados por el Secretario de Estado de Estados Unidos y los Embajadores de las Repúblicas Latinoamericanas y demás ministros, marca una nueva era en el desarrollo de las relaciones entre Estados Unidos y sus hermanas del Sur.

Washington, 29.—Correspondiendo Taft al cablegrama que le dirigió el Presidente Gómez de Cuba, le dice: «Agradézcole sinceramente la notificación que su Gobierno se sirve hacerme: que está enérgica y decididamente dispuesto á terminar pronto con los desórdenes. Como claramente se lo expliqué al señor Encargado de Negocios de este país en Cuba, que nuestro movimiento naval significa exclusivamente protección á los americanos y sus intereses en caso necesario y de ninguna manera de intervenir de parte nuestra».

Nueva York, 29.—En una estación subterránea y en presencia de varios fué atacado Corredor, dejándolo sin sentido del golpe que le asestaron: robáronle un solitario y 8 dólares que llevaba en el bolsillo.

Tientsin, 29.—Continúa el movimiento reaccionario; el Presidente está alarmadísimo y se prepara para la defensa.

Washington, 29.—El precio del café ha subido; publícase la estadística del precio haciendo ver que el aumento es de 13 centavos comparados con los años de 1908 á 1911.

Madrid, 29.—Aseguró el servicio de los ferrocarriles andaluces. El ataque á la ciudad de Fez ha cesado. Los españoles refugiáronse en el consulado.

Washington, 29.—Mr. Page conferenció con el Presidente Taft para pedirle que legisle de como y en que caso pueden los Estados Unidos intervenir en Cuba de conformidad con la enmienda Platt.

Nueva York, 29.—Esta noche se dió en el Waldorf Astoria el banquete con que el Secretario Knox obsequió á todos los representantes de la América Latina.—Hubo más de 600 invitados. Presidió Mr. White como delegado de Estados Unidos y de la Universidad de Columbia. Los principales discursos fueron el de Knox; Gama, del Brasil; Calgro, de México; y Sulzer, á nombre de la Cámara de diputados. Mr. Barret, organizador de la Cámara ó Sociedad Panamericana, está muy satisfecho del resultado del banquete.

Washington, 29.—El Departamento de Estado niega los rumores que han circulado, provenientes de Cartagena, asegurando que Estados Unidos ha convenido en pagar á Colombia tres millones de dólares. Dice que durante el año no ha habido negociación entre ambos países y que lo único ha sido el incidente Ospina.

Londres, 29.—Las noticias del Portugal son alarmantes. El corresponsal del «Standard» describe aquel país como un volcán en actividad; hay corrupción y se teme por la caída de la República. Las contribuciones son dobladas, el costo de la vida es carísimo y el Presupuesto de gastos de guerra excesivo.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Viernes 31.—Guatemala y El Salvador, vía Puerto Barrios.

Viernes 31.—Estados Unidos y Europa, vía Nueva Orleans.

Viernes 31.—Paquetes postales para Estados Unidos.

Sábado 1º.—Paquetes postales para Alemania y Bélgica.

Lunes 3.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía Nueva York.

Lunes 3.—Paquetes postales para Inglaterra.

Llegadas

Viernes 31.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Sábado 1º.—Estados Unidos y Europa, vía Boston.

Sábado 1º.—Paquetes postales de Estados Unidos.

Lunes 3.—Paquetes postales de Inglaterra é Italia.

Lunes 3.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

San José, 27 de mayo de 1912.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel

de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

LLEGA ZELAYA á C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

Marítimas

Limón 30.

Ayer á las 8 p. m. zarpó para Colón el vapor inglés «Cartago», con los pasajeros siguientes: señora de Walter Spencer, Thomas Farrer, Roberto Ramos, John J. Jackson y señora.

Ayer á las 10 p. m. zarpó para Santa Marta el vapor el vapor noruego «Belvernon» con los pasajeros siguientes: Spahar G. Scoelmer y Lamar Quintero. Sin cargo ni correspondencia.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más.

Visite usted «EL TOKIO», situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.

Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

Congreso Constitucional

La Sesión de ayer

Nullidad de elecciones municipales de Limón.

A las 2 30 p. m. se abrió la sesión presidida por el Licenciado don Ezequiel Gutiérrez.

Se dió el segundo debate al proyecto de ley sobre la creación de cajas rurales de crédito agrícola, y á la pensión señalada de \$ 150 á las hijas del difunto General don Víctor Guardia.

Presidente.—Continúa la discusión sobre la interpretación que el señor Alpizar da á la ley de Elecciones.

Zúñiga M.—Defiende el dictamen de la comisión y el fallo que dió la Corte. El señor Alpizar quiere que se modifique la ley estableciendo un precepto nuevo que actualmente no existe.

Rechaza toda la argumentación expuesta por el señor Alpizar diciendo que es un proceso ya terminado, no pudiendo reabrirse por estar fenecido. El Congreso no está llamado para reformar una sentencia que ha dado la Corte de Casación, solamente cometiendo una arbitrariedad, pudiera reabrirse ese asunto fenecido.

Faerrón.—El Congreso no tiene que dar ninguna ley. El Presidente de la Asamblea es el llamado á hacer el escrutinio que sí puede y debe, para resolver este asunto.

Alpizar.—La Comisión quiere que el asunto esté fenecido y no es cierto: Defiende su reclamo y su proyecto que puede resolverse con justicia si hubiera más conciencia. Desde el momento que el asunto no se ha resuelto no existe retroactividad, ni contravenimos la ley. Pedimos que se señalen los procedimientos y que esto corresponde á los Tribunales.

Agullar B.—Mantiene la misma tesis del señor Zúñiga Montúfar, diciendo que la Corte estuvo en todo su perfecto derecho. Apoya el dictamen de la Comisión totalmente, separándose del ambiente político de Limón, que desconoce.

Hernández Sánchez.—(Habló al alma de los señores de la Comisión, defendiendo la demanda de la nullidad y el proyecto del señor Alpizar). Expuso que se toma como un ardid el no haber fijado en mi demanda estas frases: «demando expresamente, simultáneamente», aunque en el fondo sí está fijado. Leyó varios puntos esenciales en el escrito de la demanda que la Comisión rechaza infundadamente.

Es un argumento sofístico por más que diga el señor Agullar Barquero, que está lejos de la política de aquel lugar y que sólo mide este asunto con la regla de la ley, en el fondo sí está unido con la política. Probó con argumentos claros el error que comete la comisión que tuvo á su cargo este negocio, no obrando con conciencia. (Las barras le aplaudieron repetidas veces).

Santos.—Combate y rechaza el dictamen de la comisión, diciendo que dónde están las leyes y los tribunales del país rectos y justos que no hacen cumplir la ley? Los escrutadores han cometido un delito; el Presidente de la Asamblea otro y esos municipios de Limón han usurpado un puesto que no les corresponde y debían hacer tiempo de estar en presidio porque se han tomado atribuciones ajenas y los tribunales debieran investigar ese asunto y resolverlo para cumplir con su deber.

Zúñiga.—Contesta al señor Santos que antes de hablar debe estudiar la ley puesto que los municipios de Limón están funcionando con todas las atribuciones de la ley mientras un Tribunal no haga una declaratoria de nullidad. Hizo alusiones á los que discuten «las piltrafas» de los puestos municipales de Limón.

Hernández Sánchez.—Esas piltrafas están muy lejos del partido obrero; otros las recogen. Mi interés individual lo separo en este caso, pero mi interés como diputado es velar por el bien de mi provincia y defenderla en un todo.

Faerrón.—Debe dársele á este asunto una solución justa. Que se rechace ese dictamen y pase á otra comisión que formule el caso.

Arias.—El Presidente electoral no cumplió verificando el escrutinio como tenía obligación, y comunicar la forma en que había de quedar la elección. Ha incurrido en un delito del que puede ser acusado criminalmente.

Siendo ya las 6 de la tarde la sesión se terminó, quedando el asunto en pie para la sesión de hoy.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA HERMANOS

Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos. Situada 30 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la **Ferretería de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.**
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1° de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ 6 más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones
COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
..Y ABARROTES..

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y a precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

nobleza belga, solicitó en correcta esquila la presentación a esas damas que lo tenían muy intrigado; y por toda respuesta vió que, en la mañana siguiente, salieron ellas con equipaje a escape y tomaron el primer tren. En Ginebra se hospedaron largo tiempo en el Hotel Nacional que está pintorescamente a la orilla del lago. Un argentino millonario se enamoró locamente de Luise, pero en vano escribió sentimentales misivas: el día que intentó hablarla, Claire empujó violentamente a su tímida amiga, en tanto que pronunció rabiosa esta frase: «Idos bien lejos *mal élevés*. Pobre del que se enamoraba de la linda Luise y molestaba a su cancerbero, porque la brusca desilusión tenía que ser el pago de legítimas pretensiones con aquella terrible Furia, ingrata custodia de la gentil doncella, cuya ternura inspiraba quererla», exclama su abogado director.

Con tan increíble dominio y con los instintos de una rapacidad laborotados por las excelencias de una vida tan confortable y por los naturales temores de perderla, Claire consiguió alejar de Luise toda ocasión de enamorarse de algún hombre. El notario, un viejo infame, secundó las diabólicas intenciones de Claire, pues no tuvo inconveniente en hacer una escritura en la cual Luise donaba todos sus bienes a Claire, quedando ésta de absoluta dueña de casa como dicen en España. Luise se dejó arrancar esa donación, porque en su inconsciencia de enfermedad no la juzgaba perjudicial: «desde el momento que Claire era la *chef* que todo lo arreglaba sin que yo me metiera en ningún detalle, por no querer ni poder contradecir su voluntad para mí sagrada.» Y no obstante la evidencia de un despótico rigorismo, Luise no protestó, bien que se cambiaron los papeles, pues ella era la sirvienta de su protegida a quien había entregado sus bienes y los encantos de sus ternuras de mujer delicada y afectuosa.

Y aquí terminamos por hoy, prometiendo en nuestra próxima correspondencia el final de este singular affaire parisiense.

JEAN DE BOIS

Dos puntos que la Municipalidad debe de atender

En San Pedro del Mojón existen varios casos de tifoidea, y se cree obedezca a un caño putrefacto que hace tiempo existe frente a la propiedad de don Miguel Macaya. El Síndico señor José M. Muñoz está cansado de dirigirse a la Municipalidad para que se sirvan poner en buenas condiciones aquel foco de infección que originó la marcha de la Delegación Apostólica de aquel lugar.

En el mismo estado se halla la Avenida 6ª de esta ciudad entre las calles 12 y 14 cuyo tramo cuando llueve se hace intranquilo debido al estancamiento de las aguas por la falta de piedras y hasta de aceras.

Se hace indispensable que la Municipalidad antes que rompan las aguas haga un pequeño arreglo en dicha calle, para la salubridad de aquel vecindario.

Movimiento diario

Los que viajan

Tomás R. Villar y señora, para Colombia.

Phillips Walker, para Méjico.

Sofocles Cristolandines, John Layke y Rubén Castro para Estados Unidos de América.

Achille Chavelli, para Bolivia.

Climaco Rojas A., para Nueva Orleans.

Bibiano Vega, para Panamá.

Los que nacen

Graciela, de Luis Porras y Eustolia Artaiva.

María, de José Solano y María Guzmán.

Julio, de Emilio García y Antonia Cerruel.

Werner, de Carlos Valdemar y Ana Siebe.

Alfrida, de Ramón Rodríguez y María Sánchez.

Los que mueren

María Solano, 2 meses.

Dolores Rojas, 34 años.

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. **Calle de la Estación**

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando a cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca **As de Trébol** de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 408



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y C^o., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.